

Mars 2007
trimestriel



News Conseil 104

Bulletin d'information

Page 1

Quelques Nouvelles d'Afrique

CENTRAFRIQUE

Le rapport de nos activités du trimestre se présente comme suit :

- A – Les réunions hebdomadaires
- B - Les campagnes de sensibilisation
- C – Les Emissions Radio
- D - Divers

A – Les réunions hebdomadaires

12 Réunions hebdomadaires programmées à raison de 4 réunions par mois. 10 réunions ont été tenues. (2 réunions avortées pour cause d'insécurité car toute fois que les rebelles s'affrontent avec l'armée, les gens ont peur de se réunir pour ne pas être considérés comme des gens qui tiennent des réunions politiques)

Nous signalons que ces réunions se tiennent toujours chez moi au quartier Combattant vers l'Aéroport.

Dans ces réunions, nous expliquons aux participant le mobile et les objectifs du mouvement humaniste ; ce que font les autres humanistes dans le monde et ce que nous devons faire. Nous parlons aussi des causes des conflits qui naissent par la méchanceté d'une seule personne, qui ensuite rassemble autour d'elle deux, trois et plus de personnes ayant pour conséquence les querelles, l'affrontement et les dégâts s'en suivent.

Nous débattons aussi comment assister une vieillard, un enfant, un faible en difficulté si ces derniers sont menacés par les « Forts ».

B - 5 Campagnes de sensibilisation programmée :

5 Campagnes de sensibilisation programmée

2 campagnes effectuées dont la première effectuée le samedi 20 janvier et la dernière tenue le samedi 24 février. Une particularité pour la campagne du samedi 24, nous avons invité deux groupes théâtraux connus du public centrafricain qui ont tenu en alène la population venue nombreuse ce jour.

Les thèmes de sensibilisation portaient sur :

La violence : Qu'est ce que la violence ? Quels sont les facteurs de la violence ? Comment combattre la violence à l'égard des femmes, des enfants ?

Place des faibles dans la société (les enfants de la rue qui subissent toute atrocité de la population) ; les vieillards sans soutiens ; assistance morale aux réfugiés quelle que soit leur origine.

Don aux déshérités. (Ce jour, nous avons reçus des vêtements, chaussures et autres matériels que nous avons distribué le lendemain aux ayants droits et ceci en présence des quatre chefs de quartiers).

C – Les émissions Radio

Grâce au CD reçu de Monsieur Philippe BARIOL en date du 22 janvier 2007 et à la totalité des cautions payées ; nous avons repris nos émissions à la Radio (Une radio privé émettant sur FM 98.8) et ces émissions passes tous les jours du lundi au samedi de 6h45 à 7h00).

Suite à la demande des auditeurs, nous étudions comment enregistrer ces émissions sur K7 les multiplier et les vendre.

D – Divers

Du nombre de 68 personnes nous nous réunissons à plus de 100 maintenant. Nous essayons de les contenir en leur payant du café à la fin de chaque séance mais petit à petit quand tout le monde prendra conscience, nous enlèverons le café du programme.

Voilà à peu près ce que nous avons fait ces derniers mois. **Patrice SABE**

Mars 2007
trimestriel

Quelques Nouvelles d'Afrique

CAMEROUN

A Yaoundé, à eu lieu, les 9 et 10 février, le premier **forum humaniste** avec environ 200 personnes et la présence de la presse.

Les travaux en ateliers : Education ; Santé ; Economie et Développement ; agriculture et environnement ; Droits de l'homme ; Culture et diversité ; Paix et Non Violence

On participé 90 personnes du conseil Phi 104, dont des musiciens et danseuses tchadiennes.



A l'ambassade du Tchad à Yaoundé, les conseils de résolutions de conflits se perfectionnent et s'élargissent jusque dans les quartiers.

Le conseil fait office de médiateur, à la demande de l'une des parties.

Les deux parties sont entendues. Les conseillers donnent leur point de vue. Les témoins sont aussi écoutés. Les deux parties font ensuite leurs propositions, puis il est défini des engagements de part et d'autre, avec des délais, une date d'évaluation de l'évolution de la situation et une ou deux personnes du voisinage responsables de suivre l'affaire au quotidien.

Plus de 300 cas ont ainsi été traités en 2006, dont 75 dans un seul des 11 quartiers concernés et une centaine au niveau de l'ambassade tchadienne.

Les cas ne trouvant pas de réponse au niveau du quartier sont renvoyés à l'ambassade ; ceux dépassant ce niveau sont envoyés en justice.

Les cas traités sont divers : affaires familiales, vols, agressions...

Les habitants relèvent un nette accalmie dans les quartiers ; une pacification et la qualité de la vie s'en trouve grandie.

Cela étant posé, les humanistes de la colonie tchadienne de Yaoundé lancent de nouveaux projets dans leurs quartiers : 2 projets d'écoles élémentaires, projets de sensibilisation et d'orientation des jeunes et de leur milieu avec la création de clubs. Le thème de la santé et de l'économie est aussi à l'étude. On lance le projet d'un local humaniste à Yaoundé.

Tout cela dans un esprit d'ouverture à la participation aux femmes, aux jeunes, au milieu.

Nous lançons l'image de forums humanistes de quartiers.



A Ngaoundéré, les équipes du Phi 104 organisent une journée portes ouvertes et un forum humaniste du 25 au 27 mai dans les locaux du Commonwealth institut. A cette occasion, une exposition sera présentée.

A Douala, une conférence-information a été donnée dans les locaux de la Croix Rouge, réunissant 70 participants.

Une invitation a ensuite été lancée pour ceux et celles qui souhaitaient en savoir plus sur la manière de s'organiser que nous proposons. 15 personnes ont alors participé.



Des micros-projets économiques sont en train de se mettre en place afin de faire rentrer petit à petit les plus démunis de la structure humaniste dans le système économique qui, à ce jour, nous est indispensable...

News Conseil 104

Bulletin d'information

Manifestation devant l'ambassade tchèque.

Le 17 février, Le Parti Humaniste France a manifesté devant l'ambassade de la République tchèque, en soutien avec les humanistes tchèques protagonistes du mouvement NE AKLADNAM (Non aux bases !), rassemblés le 13 février devant leur parlement contre le projet de création de nouvelles bases US nucléaires tactiques et radars dans leur pays et en Pologne. Ce projet est la réalisation du vieux projet de bouclier stellaire lancé à l'époque par le président des Etats-Unis Reagan. Ces manifestations ont été suivies par les PH de plusieurs pays d'Europe et tous ont envoyés des lettres de protestation aux ambassadeurs tchèques respectifs. Pour plus d'infos, lire le communiqué de presse du PH sur le site <http://www.partihumaniste.fr>



MSG dans la rue

Notre activité s'est développée ces derniers temps autour du questionnaire citoyen concernant l'armement nucléaire. Nous faisons des diffusions de rue où nous invitons également les gens à ce joindre à nous pour réaliser le symbole vivant de la paix qui, comme vous le savez, aura lieu dans différents points sur la planète et pour notre part à Paris au champ de mars le samedi 17 mars.



Ce trimestre actions pour créer un comité de quartier "Monde sans guerres et sans violence" : affichage, contacts de rue, tracts pour inviter au symbole de la Paix en faveur du désarmement nucléaire.

Soutien à la campagne d'ACDN (questionnaire citoyen pour le désarmement nucléaire)
Participation à l'organisation de l'association nationale "Monde sans guerres et sans violence" en la préparation de la première journée de lancement officiel de l'association, le 24 mars 07.
Contact : conseilmu@free.fr

A Paris, et en co-présence du voyage de Nathalie au Cameroun, un repas camerounais (Ndolé) a été organisé au local, réunissant 15 personnes en une rencontre amicale.

L'activité prend plus de rythme **dans le Haut Montreuil** avec la création de l'association ZOCALO 93. Association adhérente à la charte du Centre des Cultures d'Île de France. Pour l'instant nous en sommes à la première phase qui est la reconnaissance du quartier, recherche de local ou salle (gratuits si possible). Nous démarchons les commerçants, cafés, restaurants, associations pour nous faire connaître et créer des liens.

Nous sommes aussi dans la campagne de mobilisation pour le symbole de la Paix du 17 mars 2007, ainsi que dans la préparation du Forum Monde sans Guerre et sans violence du 24 Mars 2007.

Mars 2007
trimestriel



News Conseil 104

Bulletin d'information

Page 4

En Afrique, aussi...

Sénégal

Contact avec une nouvelle radio rurale sur Koungheul. nous voulons obtenir une émission. En remplacement de notre ancien local sur le quartier koungheul-ville, un propriétaire nous prête un local que nous réaménageons (électricité).

Un 2ème local est apparu sur le quartier koungheul-ville. il est situé attenant à l'école dirigée par un délégué d'équipe. Il possède une bibliothèque. Nous prêtons des livres pour un petit prix. Des cours de renforcement scolaire ont commencé.

Nous avons commencé sérieusement nous réorganiser et à bien structurer dans ma ligne directe. Nous avons pris des engagements entre nous pour assurer notre autofinancement et chacun des volontaires cotisent chaque mois. 15 piliers cotisent 100 fcfa par mois.
Contact : Doudou Guissé.

L'activité continue sur la base de la campagne d'éducation à la non violence active au travers de la Communauté pour le développement de l'être humain. A Louga Alima Sall contacte les écoles et associations, organisations de la ville et des environs. L'idée est de présenter la campagne, s'informer sur l'activités des associations, leur organisation, leur objectif, leur fonctionnement, leurs besoin et voir s'il est intéressant pour eux d'inclure le travail de la non violence active dans leur projet.
Vincent Di Tomaso

Burkina Faso

A Ouaga ce trimestre 2 équipes ont mené 2 journées d'assainissement dans 2 quartiers. Sur un des quartiers les gens nous ont regardé faire mais sur l'autre quartier ils ont fini par nous encourager et se rajouter à nous.

2 équipes ont participé à 1 débat sur la non violence suivi d'une soirée jeux avec 25 personnes. Nous avons pour l'instant des difficultés à nous faire prêter gratuitement une salle avec un tableau pour lancer les cours d'alphabétisation et de soutien scolaire alors que nos propres membres sont demandeurs.

nous avons besoin de créer une association pour avoir un statut pour appuyer nos demandes.
Contact : didier_parkcuda@yahoo.fr

Activités de micro crédits, mise en place de locaux par quartier,
préparation du forum humaniste de Juillet.
Conseil Delta

Nigeria

Kalu, un sympathisant a organisé une émission de radio locale (Abia state) pour présenter la campagne d'éducation à la non-violence active. Il a été contacté par un village suite à cette émission qui cherchait un médiateur pour résoudre des problèmes.

En Côte d'Ivoire :

Lancement des activités humanistes au villa d'Anno , Côte d'Ivoire avec notamment un centre de formation au football.

Collaboration avec une association de femmes (3 800 adhérentes) de Yopougon Abidjan, déléguée générale Patricia Kipré

Janvier : Nous participons à la mise en place d'une fédération d'ONG avec pour objectif, humaniser les ONG.

Lors de la sortie officielle de cette fédération, nous avons exposé nos activités.

Février : Bilan positif du projet « micro crédit ». Participation à la coordination nationale et aux préparatifs du forum ivoirien. Redynamisation des secteurs ADM/ Appui. Visite des équipes de Yopougon, Agboville.

Mars : Visite des équipes de Azaguié. Participation à la journée internationale de la femme à Korhogo (zone rebelle). Promotion du convoi humaniste Burkina - Côte d'Ivoire

Mars 2007
trimestriel

Quelques Nouvelles d'Asie

Voyage au Pakistan

Du 1^{er} au 30 décembre, un long séjour d'un mois au Pakistan. En visite de nos structures et différentes associations impliquées dans la campagne d'éducation à la non-violence active.



Irshad le plus ancien délégué général est très fier d'avoir traduit et enfin publié en Ourdou (la langue nationale pakistanaise) le livre *Humaniser la terre* de Silo que nous distribuons partout où nous allons.

J'ai voyagé dans 3 grandes villes (Lahore, Islamabad et Quetta) et 4 grands villages (Arifwala, Burewala, Pakpattan, Khuzdar). Pour la première fois nous sommes allés au Balouchistan, ce qui nous a permis d'éclaircir certains points avec Asif et de connaître de

nouvelles personnes, potentiels futurs Délégués généraux. De même à Lahore nous avons eu un contact très intéressant pour le futur avec une femme activiste, présidente d'une association (Institute for peace and secular studies) et aussi avec une autre association (SUNGI) à Islamabad.

Nous avons mené de nombreuses conférences avec l'appui de la vidéo sur la non-violence comme point de départ de nos échanges et présentation du Mouvement Humaniste. Une interview radio d'environ 1h a été réalisée à Islamabad sur une antenne nationale Radio Power99. Quelques articles de journaux sont parus. De manière générale, il est possible de critiquer assez librement les manœuvres politiques actuelles et d'amener le thème nécessaire d'une éducation à la non-violence au Pakistan, où le culte du militaire et des armes est à son maximum depuis que le général Musharaf a pris le pouvoir. 4 nouveaux délégués généraux ont configuré leur conseil (Ali Imran, Mustafa, Asif et Anjum) nous les félicitons tous pour leur travail.

Une rencontre 1 a été réalisée pour les membres d'une association. Nous avons fait le 17 décembre notre première réunion de conseil, avec la présence de 6 délégués généraux sur 8 et une trentaine de délégués d'équipe. Nous avons pu voir 6 diaporamas du séminaire idéologique ainsi que des photos et vidéos de la campagne de Tomas Hirsch et des forums régionaux de Quito et Lisbonne, pour motiver les structurels à représenter le Pakistan au Forum asiatique qui aura lieu les 16, 17 et 18 mars 2007.

Luigi D'aria

Le **Forum Humaniste Régional Asie-pacifique** s'est déroulé du 16 au 18 mars à Mumbai, en Inde. Les membres du Mouvement Humaniste de plusieurs pays asiatiques (Chine, Japon, Inde, Pakistan, Bangladesh, Népal et Philippines) et plusieurs ONG de la région se sont retrouvés par centaines pour élaborer une plate-forme de réflexion commune.

Plusieurs thèmes de travail et tables de discussion ont eut lieu : la paix et le désarmement nucléaire au niveau régional, la globalisation et le développement, le dialogue entre les cultures et religions, les problèmes d'environnement, les droits des femmes et la jeunesse ont été au centre des préoccupations des organisateurs.

Ainsi le 17 mars, pour le 4^{ème} anniversaire du début de la guerre en Irak, plusieurs centaines d'humanistes asiatiques ont formé un symbole de la paix vivant, bougies à la main, afin de faire entendre leur voix avec force aux gouvernants en demandant **la paix, le retrait de toutes les troupes d'occupation, le désarmement nucléaire total immédiat** comme le prévoit le TNP.

Ils ont ainsi rejoints les autres humanistes des quatre coins du monde qui s'était réunis le même jour pour former des **symboles de la paix dans près de 60 villes dans le monde** exprimant leur refus des guerres et alertant sur le danger nucléaire.

Les humanistes d'Asie sortent renforcés et avec un projet politique commun de cette rencontre. Dans leurs déclarations de clôture, ils lancent un appel sans équivoque aux gouvernants de la « politique-business » actuels. **Les Partis Humanistes d'Inde, du Pakistan et du Bangladesh déclare s'engager sur le front politique**, pour agir à la base et pour le développement de la base et non des élites. Agir pour les gens qui en ont besoin localement et avec une vision régionale. Ils appellent à la collaboration de tous, dans les villages, pour s'unir contre les pressions mafieuses des politiciens et partis politiques en place.

Ils dénoncent la violence politique et le fanatisme religieux exercé notamment par la manipulation des jeunes et appelle au dialogue et à la réconciliation entre les membres des différentes communautés. En Asie, c'est le moment des humanistes qui commence !

News Conseil 104

Bulletin d'information

Page 5